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Caro leitor;

Agradecemos imensamente por mais uma oportunidade de compartilhar

informações e promover a conscientização sobre o meio ambiente. Neste dia

especial, 21 de setembro, em que celebramos o Dia Mundial da Árvore,

gostaríamos de expressar nossa gratidão a todos os patrocinadores deste

projeto, cujo apoio é fundamental para continuarmos nosso trabalho.

Estamos à disposição para auxiliar no que for necessário, por meio de nossa

equipe comprometida com a temática ambiental.

Nesta edição, dedicada ao Dia Mundial da árvore, destacamos diversos

conteúdos de altíssima relevância, enfatizando a importância da preservação

ambiental. Nossos órgãos de fiscalização estão em constante busca pelo

desenvolvimento de práticas que contribuam para um futuro sustentável.

É nosso principal objetivo divulgar e conscientizar, unindo esforços com todos

os envolvidos. Juntos, somos fortes e podemos fazer a diferença.

Agradecemos a todos pelo apoio e dedicação contínuos.

Mais uma vez, nossos sinceros agradecimentos e desejamos uma excelente

leitura.

Muito obrigado a todos!

                                                                                              Equipe: INNAMAECOBR

OBS.: O Informativo Nacional do Meio Ambiente e
Ecologia Brasileira. (INNAMAECOBR) é  uma das
publicações especiais da IPSO FACTO EDITORA. As
opiniões dos artigos e publicidade não
necessariamente representam as mesmas desta
editora. Edição Nacional de 2021/2022. Exija
credencial de nossos representantes ou confira sua
autenticidade em nossa central 55 47 4101-7610

http://www.adrimarempreiteira.com.br/
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IMA EMITE LICENÇAS AMBIENTAIS PARA OIMA EMITE LICENÇAS AMBIENTAIS PARA O
DESENVOLVIMENTO DA REGIÃO OESTE DO ESTADODESENVOLVIMENTO DA REGIÃO OESTE DO ESTADO

Para o secretário de Estado do Desenvolvimento Econômico Sustentável,
Luciano Buligon, cada novo empreendimento no estado representa novos
empregos e oportunidades nas cidades. “O Governo de Santa Catarina
apoia novos empreendimentos no Estado que trazem desenvolvimento
sustentável e emprego para as regiões. O Oeste é um polo muito importante
na geração de empregos e quando surgem novos projetos e ampliação de
outros na região, o Governo dá todo apoio e incentivo”, avalia. Entre
algumas licenças emitidas nas últimas semanas destaca-se a Licença
Ambiental de Operação (LAO) para a empresa Bugio Agropecuária
(Ecofrigo), em Chapecó, com investimento previsto de R$ 30 milhões e
expectativa de geração de 2.200 novas vagas de trabalho. No município de
Xaxim destaque para a emissão da Licença Ambiental de Operação (LAO)
da empresa Rodoil Distribuidora de Combustíveis S.A cujo empreendimento
representa um investimento de cerca de R$ 20 milhões e geração de 80
novas de emprego.  IMA também emitiu a Licença Ambiental de Instalação
(LAI) para a Dragagem do Lajeado São José. O valor investido no
empreendimento da Companhia Catarinense de Águas e Saneamento
(CASAN) é cerca de R$ 40 milhões e representa uma importante obra para
a população de Chapecó, que poderá contar maior reservação de água em
épocas de estiagem. 

O REFERIDO LICENCIAMENTO AMBIENTAL CONTOU COM O APOIO TÉCNICO DA CODAM DE CRICIÚMA. PARA O PRESIDENTE DO IMA, DANIEL VINICIUS NETTO, CADA LICENÇA EMITIDA É SINÔNIMO DE
CONTROLE AMBIENTAL, CONTROLE DA POLUIÇÃO E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE DO ESTADO. “O IMA SEGUE TRABALHANDO NA GESTÃO DO LICENCIAMENTO AMBIENTAL A FIM DE GARANTIR QUE AS
ATIVIDADES PRODUTIVAS SEJAM MENOS IMPACTANTES PARA O MEIO AMBIENTE E O ESTADO CONTINUE DE DESENVOLVER DE FORMA SUSTENTÁVEL NESTE MOMENTO DE RETOMADA ECONÔMICA”, AFIRMOU
DANIEL. TAMBÉM FORAM EMITIDAS DUAS IMPORTANTES LICENÇAS AMBIENTAIS DE INSTALAÇÃO, REFERENTE A PAVIMENTAÇÃO DAS RODOVIAS. NA SC -283 (TRECHO ÁGUAS DE CHAPECÓ -PALMITOS) COM
20 KM DE EXTENSÃO E INVESTIMENTO DE R$ 48 MILHÕES, E NA SC - 484 (TRECHO GUATAMBU - CAXAMBU DO SUL) COM INVESTIMENTO DE R$11 MILHÕES PARA PAVIMENTAÇÃO DE 10 KM.

https://www.laticinioshorizonte.com.br/
https://www.ima.sc.gov.br/index.php/noticias/1761-ima-emite-licencas-ambientais-importantes-para-o-desenvolvimento-da-regiao-oeste-do-estado
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Presidente da Fundação Municipal do Meio Ambiente
participa de limpeza na Orla do Rio Gravataí

Presidente da Fundação Municipal do Meio Ambiente
participa de limpeza na Orla do Rio Gravataí

A convite dos moradores do bairro Caça e Pesca, o presidente da Fundação Municipal do Meio Ambiente (FMMA), Paulo Moreira,
e outros colaboradores do órgão participaram de uma ação de limpeza na Orla do Rio Gravataí no último 5 de junho Dia Mundial

do Meio Ambiente. Durante a iniciativa, promovida pela comunidade local, a equipe da autarquia também conversou com os
cidadãos sobre medidas para diminuir os impactos causados pelo descarte irregular de lixo.

De acordo com Paulo, o principal papel da FMMA é a promoção da consciência sustentável para o bem das atuais e futuras
gerações. "O descarte irregular de lixo é um problema grave, e atitudes como a do último sábado demonstram que os

gravataienses querem reverter as consequências por meio do cuidado das nossas riquezas naturais, como o rio", complementou.
Entre os demais colaboradores da autarquia, estiverem presentes o engenheiro ambiental Paulo Müller, o geólogo Alberto

Cariolatto e a bióloga Isabela Kirsten.



E.A.M.A - EMPRESAS AMIGA DO MEIO AMBIENTE
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ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL DEESCOLAS DA REDE MUNICIPAL DE

RONDONÓPOLIS-MT RECEBEM PALESTRAS COMRONDONÓPOLIS-MT RECEBEM PALESTRAS COM

ORIENTAÇÕES PARA A RECICLAGEM.ORIENTAÇÕES PARA A RECICLAGEM.

08

Demonstrações de como separar corretamente o lixo que pode ser reaproveitado. O
objetivo é ampliar a aderência à coleta seletiva, evitando, procedimentos que podem
contaminar o material.
“Ensinamos, por exemplo, como preparar caixinhas de leite e outras embalagens de
alimentos que podem ser recicladas. 
Além dessas dicas, informamos também o calendário da coleta e destacamos a
importância de todos colaborarem”, explica Ivone Espíndola, da equipe de Educação
Ambiental da Seger.
A equipe aproveita o contato também para pedir que as crianças levem as informações
aos familiares e reforcem em casa a importância do consumo consciente, evitando
desperdício e práticas nocivas ao meio ambiente – como jogar lixo em locais
impróprios.

Nesta etapa inicial as palestras estão
acontecendo nas 26 escolas de ensino
fundamental que participam da 3ª Gincana
Ambiental de Resíduos Sólidos. Realizada
pelo Juvam, Poder Judiciário e Sanear, a
gincana vai até o mês de setembro e tem
como parceiros a Prefeitura de Rondonópolis,
as cooperativas Coopercicla e Nova
Esperança, o Ministério Público de Mato
Grosso, a PM Ambiental, a Secretaria
Estadual de Meio Ambiente, a Usina de
Tratamento de Resíduos e a Secretaria
Municipal de Educação.
Em todas as escolas foram instalados
recipientes onde alunos, professores e pais
podem depositar materiais destinados à
reciclagem, como plásticos, metais, vidros,
papéis e eletrônicos. Eles também podem
levar recipientes com óleo de cozinha usado.
Tudo é pesado e recolhido semanalmente. Ao
final, as escolas que mais reciclarem serão
declaradas vencedoras da gincana.
“A maioria das crianças já conhece a dinâmica
e se diverte com a gincana. Mais do que
competir, elas estão aprendendo que estes
hábitos simples podem ajudar a natureza e
também as famílias que dependem da
reciclagem”, ressalta Ivone.
Rondonópolis é a primeira cidade de Mato
Grosso a universalizar a coleta seletiva. O
material recolhido nos domicílios é
selecionado pelos integrantes das duas
cooperativas e posteriormente comercializado
com indústrias que fazem o reaproveitamento.

As crianças que estudam
em escolas da rede
municipal estão recebendo
orientações para colaborar
com a coleta seletiva em
Rondonópolis. As
informações são
repassadas em palestras
realizadas através de uma
parceria que reúne o
Juizado Volante Ambiental
(Juvam), o Serviço de
Saneamento Ambiental
Terezinha Silva Souza
(Sanear), a Seger e a
Secretaria Municipal de
Educação. Durante as
palestras os alunos
aprendem a importância da
reciclagem para o meio
ambiente.



INTERESSADOS NO SERVIÇO GRATUITO DEVEM SE CADASTRAR ENTRE
13H30MIN E 17H30MIN, NO HALL DO CENTRO ADMINISTRATIVO MUNICIPAL
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Em um ano, o Castra móvel da Prefeitura de Santa Maria fez
mais de 1.075 procedimentos de esterilizações de fêmeas
caninas e felinas, com estimativa que tenha se evitado o
nascimento de mais de 12 mil crias indesejadas entre cães e
gatos. Para dar continuidade a este serviço, a Superintendência
de Bem-Estar Animal da Prefeitura reabre na próxima segunda-
feira (24) o cadastro para mais ovarioisterectomias. Os tutores
interessados em utilizar o serviço devem, entre 13h30min e
17h30min, comparecer ao no hall da Prefeitura (Rua Venâncio
Aires, 2.277 – Centro). É preciso ter em mãos cópias de: folha
resumo do Cadastro Único (CadÚnico) atualizado; da carteira de
identidade; do CPF; e de comprovante de residência. O máximo
permitido é de três fêmeas caninas por família inscrita, e os
animais devem ter idade mínima de 6 meses e máxima de 8
anos, e pesar no máximo 35 quilos. Vale ressaltar que o Castra
móvel atua com foco em famílias em situação de vulnerabilidade
social. Tira-dúvidas e mais informações pelo e-mail
castracao.sma@gmail.com ou pelo telefone (55) 3174-1543. 

O CASTRA MÓVEL

É gerido pela empresa Ninagut Consultoria Veterinária, de Minas
Gerais, vencedora da licitação, com contratação de profissionais de
Santa Maria para atuarem no Castra móvel. O trailer é puxado por
um trator da própria Prefeitura, dirigido por um servidor público. A
empresa realizará até 86 castrações por mês.
Desde já, a Superintendência de Bem-Estar Animal lembra que a
medicação pós-operatória e demais materiais que possam ser
necessários, como colar de proteção e roupa cirúrgica, deverão de
adquiridos pelos próprios tutores. Esse e outros detalhes sobre o
procedimento estão no regulamento (em anexo, abaixo). A
Prefeitura de Santa Maria comunicará as datas e os horários das
castrações posteriormente, entrando em contato com os cidadãos
por ligação telefônica. O Castra móvel terá uma agenda de
atendimentos por região da cidade, conforme os endereços dos
tutores inscritos.

PROCEDIMENTO CIRÚRGICO

O procedimento é a ovarioisterectomia, que consiste na retirada dos ovários e
do útero das fêmeas. O material cirúrgico, os anestésicos e os medicamentos
ficarão sob responsabilidade da empresa contratada. Inicialmente, o Castra
móvel será utilizado somente para fêmeas, pois elas costumam apresentar
mais problemas reprodutivos, como tumores venéreos, infecções uterinas e

neoplasias mamárias (câncer). 

CADASTRO

Onde – Hall da Prefeitura (Rua Venâncio Aires, 2.277 – Centro)
Documentos necessários (cópias) – Folha resumo do Cadastro Único
(CadÚnico) atualizado; Carteira de identidade; CPF; Comprovante de

residência.
Texto: Joyce Noronha (Mtb: 16.033)

Foto: Alex Caceres (Prefeitura) / Arquivo
Secretaria de Comunicação

Prefeitura Municipal de Santa Maria



GOVERNADOR ENTREGA LICENÇA AMBIENTAL PARA LINHAS DEGOVERNADOR ENTREGA LICENÇA AMBIENTAL PARA LINHAS DE
TRANSMISSÃO ENTRE ITÁ, PINHALZINHO E XANXERÊTRANSMISSÃO ENTRE ITÁ, PINHALZINHO E XANXERÊ

O governador Jorginho Mello e a presidente do Instituto do Meio Ambiente
(IMA), Sheila Meirelles, entregaram nesta quarta-feira, 15, a Licença Ambiental

para operação de Linhas de Transmissão entre os municípios de Itá,
Pinhalzinho e Xanxerê. 

De responsabilidade do Grupo CPFL Energia, a Linha
de Transmissão 230kV Itá a Pinhalzinho 2 possui 203
torres abrangendo os municípios de Águas Frias,
Arvoredo, Cordilheira Alta, Coronel Freitas, Itá,
Pinhalzinho, Seara, União do Oeste, Xavantina e
Xaxim. Já a Linha de Transmissão 230kV de Itá a
Xanxerê tem extensão de 52,79km, com 106 torres que
atravessam quatro cidades: Itá, Seara, Xavantina e
Xanxerê. O licenciamento compõe ainda a Subestação
Itá de energia elétrica com transformação de 525/230
kV. Com as obras concluídas, a economia da região,
baseada principalmente na agricultura e nas pequenas
empresas, vai ter mais garantia de abastecimento de
energia, gerando assim mais desenvolvimento para
setores tão importantes da economia do estado.
“Temos que melhorar a rede que leva a energia para o
campo e esse é um compromisso do meu governo. 

Por isso estamos trabalhando no Instituto
do Meio Ambiente para dar mais
celeridade na análise e na liberação das
licenças seguindo todas as normas”,
disse o governador. 
O valor de investimento do
empreendimento é de cerca de R$ 400
milhões, possibilitou a geração de 450
empregos diretos e envolveu a
contratação de mais de 30 fornecedores
locais. Para a fase de operação estão
previstos sete programas ambientais,
além de medidas compensatórias de
controle ambiental.
“Trata-se de um empreendimento que
cumpre todos os requisitos e medidas de
controle ambiental para operar em
consonância com a necessidade de
abastecimento de energia no estado, e
promover desenvolvimento de setores
importantes da nossa economia”,
reforçou a presidente do IMA, Sheila
Meirelles. 
Durante o evento, o governador ainda
lançou o Programa Terra Boa com
investimentos recordes de R$ 114,7
milhões. A iniciativa busca o aumento da
produtividade nas lavouras e a
diversificação de culturas.
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https://www.scherer-sa.com.br/
https://www.ima.sc.gov.br/index.php/noticias/2097-governador-entrega-licenca-ambiental-para-linhas-de-transmissao-entre-ita-pinhalzinho-e-xanxere
https://www.ima.sc.gov.br/index.php/noticias/2097-governador-entrega-licenca-ambiental-para-linhas-de-transmissao-entre-ita-pinhalzinho-e-xanxere
https://estado.sc.gov.br/noticias/estado-lanca-o-programa-terra-boa-2023-com-investimentos-recordes-de-r-114-milhoes-durante-o-itaipu-rural-show/
https://estado.sc.gov.br/noticias/estado-lanca-o-programa-terra-boa-2023-com-investimentos-recordes-de-r-114-milhoes-durante-o-itaipu-rural-show/
https://estado.sc.gov.br/noticias/estado-lanca-o-programa-terra-boa-2023-com-investimentos-recordes-de-r-114-milhoes-durante-o-itaipu-rural-show/
https://estado.sc.gov.br/noticias/estado-lanca-o-programa-terra-boa-2023-com-investimentos-recordes-de-r-114-milhoes-durante-o-itaipu-rural-show/
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LIMPEZA RETIRA APROXIMADAMENTE 12 METROS CÚBICOS
DE RESÍDUOS DOS COSTÕES, PRAIAS E TRILHAS

Ações como esta, além de promoverem a retirada de Resíduos Sólidos descartados de
forma inadequada e acumulados nestas áreas com o passar do tempo, têm o intuito de
conscientizar e envolver a comunidade tradicional, moradores e turistas para o descarte
correto dos Resíduos Sólidos a fim de evitar sua chegada até estes locais, promovendo
assim uma revitalização da orla e da paisagem natural da enseada de Zimbros.
A natureza é nosso maior patrimônio e a paisagem das encostas da Península de
Bombinhas figura como uma das mais belas de nosso país. Se bem conservadas e
utilizadas de forma responsável por todos, estas áreas têm um grande potencial
turístico e econômico, trazendo mais sustentabilidade e qualidade de vida à população
local.

No último dia 23, a prefeitura de Bombinhas,
através de suas fundações e secretarias, com
o apoio da Empresa Zimbros Ecotour, Hostel
Canto Grande e Associação de Maricultores
de Bombinhas, realizou mutirões de limpeza
das trilhas (Morro do Macaco e Tainha), praias
(Porto da Vó, Aguada e Cação) e costões na
área de abrangência do Parque Natural
Municipal do Morro do Macaco.
No total foram coletados aproximadamente 12
metros cúbicos de resíduos sólidos, sendo
estes compostos, em sua maioria por
materiais plásticos (83%) e o restante (17%)
por vidros, madeiras, alumínios e rejeitos. Do
volume total de resíduos plásticos coletados,
20% corresponde à garrafas de PET e cerca
de 63% à redes, coletores e petrechos de
maricultura. Após a triagem todos os resíduos
passíveis de reciclagem foram destinados
adequadamente para tal.



Dentro da programação de eventos alusivos
ao mês do Meio Ambiente, o Governo do
Estado de Santa Catarina através do
Instituto do Meio Ambiente (IMA) e da
Secretaria do Meio Ambiente e da Economia
Verde (Semae), promovem nesta segunda e
terça-feira (19 e 20), no auditório do
Conselho Regional de Engenharia e
Agronomia (Crea), um Curso de Direito
Ambiental Aplicado aos Setores de
Mineração e Energia para profissionais que
atuam na área ambiental.
 
O conteúdo apresentado pelo advogado
Alexandre Sion traz os principais conceitos
e instrumentos do Direito Ambiental
aplicados à mineração e energia, discutindo
e debatendo questões atuais inerentes aos
aspectos práticos vivenciados no cotidiano
dos processos e análises ambientais.

IMA E SEMAE PROMOVEM CURSO DE DIREITO AMBIENTAL
APLICADO AOS SETORES DE MINERAÇÃO E ENERGIA

Para a presidente do IMA e secretária da
Semae, Sheila Meirelles, estimular
oportunidades de aprendizado e expansão
do conhecimento são sempre importantes,
pois permitem o aprofundamento técnico
dos participantes, em especial, dos
servidores do estado que acompanham o
curso com o objetivo de aperfeiçoarem
suas atuações.

“Unimos esforços ao longo do mês para
promover eventos propositivos que
funcionam como um verdadeiro canal de
disseminação do conhecimento acerca dos
processos que envolvem o meio ambiente,
e que podem ser absorvidos e utilizados
por nossos servidores nas suas rotinas de
trabalho resultando na prestação de um
serviço de excelência aos catarinenses”,
destacou a presidente.
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PARA COMEMORAR DIA DA ÁRVORE
SECRETARIA PROMOVE AÇÃO DE ENTREGA DE

MUDAS DE ÁRVORES NATIVAS!
Para comemorar o Dia da árvore (21 de setembro), a Secretaria de
Desenvolvimento Rural, Meio Ambiente e Recursos Hídricos, em parceira com
Instituto Ambiental do Paraná-IAP e Emater, realizarão uma campanha para
os produtores rurais interessados em receber mudas de árvores nativas para
plantios em margens de sanga, rios, córregos, lagos, nascentes, áreas
degradadas ou recuperação e recomposição de reserva legal. 
De acordo com o secretário da pasta, Mauri Ferreira, os interessados devem
procurar a secretaria municipal e levar os seguintes documentos: Matrícula e
INCRA ou CCIR do imóvel, documentos pessoais, cpf, rg, endereço, telefone e
bloco de produtor rural para fazer pedido, “os pedidos serão feitos de de 02
a 17 de setembro de 2019, e a entrega será realizada no dia 21 de setembro”,
comentou, ele reforçou ainda que as mudas serão fornecidas com 100% de
subsídios ou seja, gratuitamente. 

O plantio será fiscalizado pelos órgãos competentes. 

Dúvidas entrar em contato pelo fone (46) 3536-5847 ou e-mail:
gambiental@doisvizinhos.pr.gov.br
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RUA OSWALDO ARANHA, 1107 - SÃO FRANCISCO DE ASSIS, DOIS VIZINHOS, PR, BRAZIL

ATENDIMENTO:
 📞 (46) 3536-6789
📱 (46) 9 8413-9178

www.racoesquality.com.br

http://www.racoesquality.com.br/?fbclid=IwAR13yNaOPXmUpzoVU4vENzJCt_nRWf5Trwqzf_uexlwCtTKO2h3PoAJAlTg
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47 3359 417147 3359 417147 3359 4171
47 3359 417247 3359 417247 3359 4172

         RUA AN01, 4149. ÁGUAS NEGRAS, BOTUVERÁ – SCRUA AN01, 4149. ÁGUAS NEGRAS, BOTUVERÁ – SCRUA AN01, 4149. ÁGUAS NEGRAS, BOTUVERÁ – SC

contato@dalfiosfiacao.com.br 

www.dalfiosfiacao.com.brwww.dalfiosfiacao.com.br

http://www.dalfiosfiacao.com.br/


SEMA MT SEMA UTILIZA DRONES PARA AUXILIAR AÇÕES DESEMA MT SEMA UTILIZA DRONES PARA AUXILIAR AÇÕES DE
COMBATE AO DESMATAMENTO ILEGAL EM MTCOMBATE AO DESMATAMENTO ILEGAL EM MT

A Secretaria de Estado de Meio Ambiente (Sema-MT) utiliza
drones como uma ferramenta crucial para o combate ao
desmatamento ilegal em Mato Grosso. Os dispositivos
sobrevoam grandes áreas e auxiliam os agentes de
fiscalização a identificar indícios e flagrantes do crime
ambiental de forma econômica e segura.
Antes dos agentes entrarem em campo, um sobrevoo inicial é
importante para fazer o reconhecimento do perímetro e evitar
que seja necessário percorrer quilômetros por via terrestre. Em
muitos casos, a fiscalização consegue filmar máquinas sendo
empregadas em crimes ambientais e infratores tentando
ocultar suas ferramentas.
“Nesse primeiro voo, o intuito é identificar pessoas e
máquinas, além de fornecer informações para a equipe de
segurança, que é responsável port traçar uma metodologia
para a abordagem presencial”, detalha o analista de meio
ambiente da Sema, Cezar Caminski Pereira.
Por captar imagens de alta resolução, os drones também
viabilizam a obtenção de provas substanciais para a
aplicação de multas, embargos, e responsabilizar o infrator
nos processos administrativos abertos pelo órgão ambiental.
Com nove anos de experiência na área, o analista ressalta que
a ferramenta se tornou item indispensável nas operações
desde 2019.
“Eu mesmo, não me vejo no campo sem o auxílio de um drone.
Com eles, temos o ganho de tempo, segurança, e provas de
nexo causal”, afirma.
A tecnologia é utilizada tanto nas operações coordenadas
pela Gerência de Planejamento de Fiscalização e Combate ao
Desmatamento (GPFCD), quanto pelas nove regionais
distribuídas pelo interior do estado. Os drones também são
utilizados na fiscalização da pesca predatória nos rios de
Mato Grosso e de empreendimentos. O drone é um Veículo
Aéreo Não Tripulado (VANT), controlado remotamente pelo
piloto. 

Operação Amazônia

O Governo de Mato Grosso realiza a Operação Amazônia
contra crimes ambientais, om equipes em campo e
monitoramento remoto por imagens de satélite de alta
resolução para responsabilizar os infratores
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Desde o início do ano já foram aplicadas R$ 1,1 bilhão em
multas ambientais e emitidos 2.596 autos de infração, de
forma digital, diretamente no Sistema Integrado de
Gestão Ambiental de Autuação (SIGA Autuação).
Quem se deparar com um crime ambiental deve
denunciar por meio dos contatos: da Polícia Militar (190),
ouvidoria da Sema (0800 065 3838) ou pelo novo
WhatsApp para denúncias (65) 98153-0255.
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(48) 3286-5556(48) 3286-5556

www.marimarconstrutora.com.br/www.marimarconstrutora.com.br/

TRIBUNAL DE RECURSOS AMBIENTAIS AVANÇATRIBUNAL DE RECURSOS AMBIENTAIS AVANÇA
COM COM JULGAMENTO DE 50JULGAMENTO DE 50 PROCESSOS PROCESSOS

ADMINISTRATIVOSADMINISTRATIVOS

Os processos apreciados pelo órgão da Semas são referentes a autos de
infrações ambientais O Tribunal de Recursos Ambientais (TRA), da
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Sustentabilidade (Semas),
realizou a sua primeira reunião extraordinária, com uma pauta de 50
processos administrativos, que foram motivos de recursos às multas
processuais lavradas pela Semas. Os processos apreciados são referentes
a autos de infrações ambientais, cujos processos administrativos em 2ª
instância receberam os julgamentos de infrações voltadas para
desmatamentos, pesca ilegal em período de defeso, utilização de recurso
hídrico sem a devida outorga, falta de documentação necessária para a
realização de atividades que impactam o meio ambiente, dentre outros
ilícitos ambientais. A reunião foi conduzida pelo presidente do Tribunal e
conselheiro titular, Mauro O’de Almeida, titular da Semas. Também
estiveram presentes o conselheiro titular do TRA, Raul Protázio,secretário
adjunto de Gestão de Recursos Hídricos e Clima da Semas, e conselheiro
substituto do TRA, Marcelo Moreno, diretor de Licenciamento Ambiental da
Semas. 

O TRA volta a se reunir no dia 5 de setembro em reunião ordinária. A composição
do Tribunal é estruturada por três conselheiros titulares e três conselheiros
substitutos. A presidência é exercida pelo titular da Semas, Mauro O’ de Almeida.
Estrutura – O Tribunal Administrativo de Recursos Ambientais foi criado pela Lei
9.575, de 11 de maio de 2022, para julgamento de processos administrativos
infracionais. É um dos setores que compõem a estrutura da Semas, responsável
pelo julgamento em grau de recurso administrativo, em segunda e última instância,
interpostos contra decisão de primeira instância. Os processos administrativos
infracionais, que antes tramitavam no Conselho Estadual de Meio Ambiente
(Coema), passaram a tramitar no TRA a contar da vigência da Lei, em 08 de
novembro de 2022. Além da presidência e do pleno, a estrutura do TRA é composta
pela Secretaria-geral e pela Câmara Técnica Ambiental Especializada, responsável
por emitir o parecer circunstanciado ambiental que subsidiará as decisões dos
conselheiros titulares do Tribunal Administrativo de Recursos Ambientais.Compete
ao TRA a análise e julgamento de recursos administrativos interpostos contra
decisão de primeira instância.
Texto: Antônio Darwich (Ascom/Semas)



CONSCIENTIZAÇÃOCONSCIENTIZAÇÃO

Campanhas contra queimadasCampanhas contra queimadas

urbanas e rurais são realizadasurbanas e rurais são realizadas

em Porto Velhoem Porto Velho

Ao ser verificado que houve a queimada, é avaliado o dano
causado ao meio ambiente e aplicada a multa
Por meio de suas constantes ações voltadas para a educação
ambiental, a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável (Sema) busca conscientizar a
população de Porto Velho contra as queimadas urbanas e rurais.
“É bom que se entenda que o município não tem a função de
apagar o fogo. Sua função é prevenir, ajudar no controle da
fumaça emitida pelos incêndios e, se for o caso, aplicar multas”,
explicou o secretário titular da Sema, Robson Damasceno.
Este ano, a Prefeitura instituiu a campanha intitulada “A Queimada
que Você Faz Apaga Vidas”. Ela é realizada em escolas e também
através de pit stop, entre outras atividades que acontecem tanto
na capital quanto nos distritos, sempre com farta distribuição de
materiais explicativos.
A Prefeitura solicita o apoio da população e disponibiliza o telefone
(69) 98423-4092 para denúncias. O munícipe não precisa se
identificar. Se possível, pode até enviar fotos, vídeos e mensagens
de áudio via WhatsApp, pois as providências serão tomadas no
sentido de confirmar a informação e aplicar as sanções cabíveis.
Damasceno explica que todo foco de incêndio en quintais ou
terrenos baldios constituem queimadas urbanas

“A multa prevista varia de uma UPF (que hoje vale R$ 9,44) a 100 mil UPFs,
dependendo do impacto que esse incêndio possa causar na área. O fiscal ao
verificar que houve a queimada, vai avaliar o dano causado ao meio ambiente e
aplicar a multa, que pode ser de até de R$ 944 mil”, acrescentou o secretário.
Somente no ano passado, as equipes da Sema conseguiram combater 429 focos
de queimadas, com as pessoas responsabilizadas por esses crimes ambientais.

QUEIMADAS

Damasceno explica que todo foco de incêndio nos quintais das casas ou em
terrenos baldios se constituem em queimadas urbanas. Juntas, elas causam um
enorme dano ao meio e à saúde das pessoas. Na zona rural isso pode acontecer
de forma proposital ou descuido, durante uma limpeza de pasto, por exemplo,
sem autorização dos órgãos competentes, fazendo com que o fogo se alastre
para as propriedades vizinhas.
“Você pode nos ajudar. Faça também a sua parte, colaborando com o meio
ambiente de Porto Velho. Denuncie as queimadas pelo telefone (69) 98423-
4092”, enfatizou o secretário da Sema.

Texto: Augusto Soares
Foto: Felipe Ribeiro/ Leandro Morais
Superintendência Municipal de Comunicação (SMC)
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https://www.polpaszanatta.com.br/
https://sema.portovelho.ro.gov.br/artigo/38890/conscientizacao-campanhas-contra-queimadas-urbanas-e-rurais-sao-realizadas-em-porto-velho
https://sema.portovelho.ro.gov.br/artigo/38890/conscientizacao-campanhas-contra-queimadas-urbanas-e-rurais-sao-realizadas-em-porto-velho
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IMA REALIZA MAIS DE 100 AUDIÊNCIAS DE CONCILIAÇÃOIMA REALIZA MAIS DE 100 AUDIÊNCIAS DE CONCILIAÇÃO
POR AUTO DE INFRAÇÃO NO PRIMEIRO SEMESTRE DE 2023POR AUTO DE INFRAÇÃO NO PRIMEIRO SEMESTRE DE 2023

O Programa de Audiência de Conciliação por Auto de
Infração do Instituto do Meio Ambiente do Estado de
Santa Catarina (IMA), já realizou 107 audiências nesse
primeiro semestre de 2023. O Programa tem a
finalidade de apresentar soluções legais para encerrar
processos de infração ambiental, e funciona como um
grande stimulador de recuperação ambiental,

e reparação de danos e, também, de resolução de
conflitos. Além de estipular a obrigatoriedade de
reparação e correção das irregularidades, o órgão já
arrecadou 

nesse ano em torno de R$ 222 mil em acordos através
das audiências de conciliação. “O Programa possibilita
maior equilíbrio aos processos dessa categoria que
tramitam no Instituto, e contribui efetivamente com
a preservação do meio ambiente e o desenvolvimento
social e econômico em nosso estado”, reforça a
presidente do IMA, Sheila Meirelles
Para padronizar a análise de processos dessa
categoria, o IMA instituiu a Comissão de Julgamento
de Processos (COJUP) de instância decisória de 1ª
grau com o objetivo de uniformizar procedimentos
internos e trazer maior equilíbrio ao rito processual.
De acordo com o decreto Federal nº 6.514/2008, um
ato de infração é lavrado sempre que constatada ação
ou emissão que viole as regras jurídicas de uso, gozo,
promoção, proteção e recuperação do meio ambiente.
As infrações mais comuns registradas em Santa
Catarina são corte de vegetação não autorizado,
intervenção em área protegida, poluição, falta de
licenciamento, não cumprimento de obrigações
estabelecidas na licença ambiental, crimes contra a
fauna, entre outros.
Nas audiências de conciliação são apresentadas
soluções de acordo como a conversão em advertência,
pagamento com 30% de desconto, e possibilidade de
Termos de Compromissos de serviço ou reparação de
danos, conforme a infração cometida.



os municípios catarinenses que tiverem interesse em aderir à segunda edição da semana de mobilização para recolhimento de pneus de
2023 podem se inscrever a partir de, neste link. Lembrando que é necessário de agosto preencher o Termo de Responsabilidade, que
está disponível aqui, e anexar no formulário para participar da ação. As inscrições seguem abertas até o dia 1º de setembro.
“A ação é muito importante na prevenção das doenças transmitidas pelo Aedes aegypti. Sabemos que os pneus são potenciais
criadouros para o mosquito e dar o destino correto a esse material é fundamental no controle do vetor”, destaca Ivânia Folster, gerente
de zoonoses da Diretoria de Vigilância Epidemiológica de Santa Catarina (DIVE/SC).
A semana de mobilização para recolhimento de pneus é uma parceria entre a Secretaria de Estado da Saúde (SES/SC), com o Instituto
do Meio Ambiente (IMA), através do Programa Penso, Logo Destino, e a Reciclanip, entidade gestora do sistema de Logística Reversa de
Pneus Inservíveis em todo o Brasil.
“O projeto já está consolidado em Santa Catarina e a cada edição temos um número maior de municípios participando. Na edição do
início do ano, tivemos 35 inscritos, com o recolhimento de mais de 17 mil pneus”, destaca Cícero Luís Brasil, coordenador estadual do
Programa Penso, Logo Destino, e técnico do Instituto do Meio Ambiente (IMA/SC).
Dengue
O Aedes aegypti tem como criadouros os mais variados recipientes que possam acumular água parada. Os mais comuns são pneus sem
uso, latas, garrafas, pratos dos vasos de plantas, caixas d’água descobertas, calhas, piscinas e vasos sanitários sem uso. A fêmea do
mosquito pode, também, depositar seus ovos nas paredes internas de bebedouros de animais e em ralos desativados, lajes e em plantas
como as bromélias.
Os casos de dengue em Santa Catarina seguem aumentando. De acordo com o último boletim epidemiológico, o estado já contabiliza,
neste ano, mais de 90 mil casos da doença, sendo a maioria (82.501) autóctone, ou seja, casos contraídos dentro do estado. Além disso,
foram registrados 86 óbitos de dengue.

Normalmente, a primeira manifestação da dengue é a febre alta (39° a 40° C) de início abrupto, que tem duração de dois a sete dias,
associada à dor de cabeça, fraqueza, a dores no corpo, nas articulações e no fundo dos olhos. Manchas pelo corpo estão presentes em
50% dos casos, podendo atingir face, tronco, braços e pernas. Perda de apetite, náuseas e vômitos também podem estar presentes. Na
presença de sinais e sintomas, o paciente deve procurar o serviço de saúde.
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https://forms.gle/ewTeasyq23hiwfWTA
https://dive.sc.gov.br/phocadownload/doencas-agravos/Dengue/campanha-de-mobilizacao-termo-de-responsabilidade-2023.pdf
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POLI METAL 
METAIS PARA CALÇADOS 

AV. FRANCISCO JOSÉ DA SILVA, 1560 - JARDIM MILENA - FRANCA - SP 

E-MAIL: CTCM04@HOTMAIL.COME-MAIL: CTCM04@HOTMAIL.COM

CANIL MUNICIPAL DE FRANCA SP REALIZA ACANIL MUNICIPAL DE FRANCA SP REALIZA A
CASTRAÇÃO DE 3 MIL ANIMAIS EM 9 MESESCASTRAÇÃO DE 3 MIL ANIMAIS EM 9 MESES

 A Prefeitura contabiliza até o mês de setembro, 3 mil cães e gatos
castrados de forma gratuita. O objetivo é estimular a posse
responsável e fazer o controle populacional, através do
credenciamento de duas clínicas veterinárias da cidade.
A castração deve ocorrer mediante prévio agendamento, em que o
proprietário ou responsável do animal deve levá-lo e retirá-lo, após
feito o procedimento cirúrgico. A expectativa é seguir com o
atendimento, proporcionando mais castrações até o final do ano.
Os números apontam que a Secretaria de Meio Ambiente tenha
feito no período de 2021 até o final de 2023, mais de 9 mil
castrações. O serviço foi retomado por determinação do prefeito
Alexandre Ferreira, no início da gestão, fazendo parte da política de
bem-estar animal, com recursos do orçamento próprio da Prefeitura
e de emenda parlamentar.
Qualquer pessoa pode castrar, gratuitamente, seu animal. Basta
levar cópias e originais do RG, CPF e comprovante de endereço
atualizado dos últimos 3 meses no Canil Municipal de Franca.
Depois, o interessado receberá uma ficha com a designação da
clínica, com as orientações para agendar o procedimento.
O Canil Municipal de Franca fica na rua José Gianesela, 415, City
Petrópolis. O espaço conta com vigilância 24 horas, câmeras de
monitoramento, está passando por ampliação e funciona de
segunda a sexta-feira, das 8 às 16 horas.
Mais informações pelo telefone (16) 3703-9389.

https://www.franca.sp.gov.br/noticias/meio-ambiente/canil-municipal-realiza-a-castracao-de-3-mil-animais-em-9-meses
https://www.franca.sp.gov.br/noticias/meio-ambiente/canil-municipal-realiza-a-castracao-de-3-mil-animais-em-9-meses


‘Não faltarão recursos’ diz Alckmin sobre crise
da seca no Amazonas

O vice-presidente e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo Alckmin, afirmou nesta
quarta-feira (4/10) que “não faltarão recursos” para combater a estiagem e seus impactos socioambientais na
região Norte. Ele liderou comitiva ministerial que foi ao Amazonas para avaliar a crise provocada pela seca.
“Não faltarão recursos. O que tiver de necessidade (os municípios) vão encaminhando para a gente poder, dentro
da lei, liberar os recursos o mais rápido possível e atender à população”, disse Alckmin em entrevista coletiva.
Participam da comitiva os ministros Marina Silva (Meio Ambiente e Mudança do Clima), Sonia Guajajara (Povos
Indígenas), Waldez Góes (Integração e Desenvolvimento Regional), Silvio Costa Filho (Portos e Aeroportos),
Alexandre Silveira (Minas e Energia) e José Múcio (Defesa), além de representantes de outras pastas. 
Os ministros sobrevoaram áreas afetadas pela seca, foram ao Lago Catalão, em Iranduba, na região metropolitana
de Manaus, e se reuniram com lideranças locais. Verificaram ainda a situação do porto da capital, também
prejudicado pela estiagem.
Marina disse que a viagem dos ministros ocorreu a pedido do presidente Lula e foi um ato de colaboração e
solidariedade com o povo da região.

Comitiva ministerial foi à região do Amazonas e anunciou novas medidas
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“Não adianta negar o problema da mudança climática: ela
existe e está nos afetando”, disse a ministra. A crise no
Amazonas, em Rondônia e no Acre, afirmou, é agravada por
dois fenômenos: o cruzamento da mudança do clima com o El
Niño, fenômeno natural que causa o aquecimento anormal das
águas do Oceano Pacífico, alteração de ventos e da
precipitação em várias partes do planeta.
“O cruzamento desses dois fenômenos fez com que
começássemos o ano com enchentes aqui no Amazonas e no
Acre e secas terríveis no Rio Grande do Sul. Estamos
terminando o ano com secas terríveis no Amazonas, Acre e
Rondônia e enchentes terríveis no Rio Grande do Sul”,
destacou a ministra. 
A principal causa da mudança do clima, completou Marina, é a
emissão de CO₂ pela queima de combustíveis fósseis ou por
desmatamento. Nos primeiros oito meses de governo, houve
redução de 48% da área sob alertas de desmatamento na
Amazônia Legal em comparação com o mesmo período do
ano anterior, evitando o lançamento de cerca de 200 milhões
de toneladas de CO2 na atmosfera.
No Amazonas, a queda da área sob alertas de desmatamento
de janeiro a agosto foi de 64%. Também houve redução de
19,3% dos focos de incêndio em setembro no Estado e de
21% de janeiro a agosto, na comparação com os mesmos
períodos de 2022, o pior ano da série histórica. 
Agravados pela seca, os focos de fogo estão concentrados no
Sul do Amazonas e nos arredores de Manaus. Para combatê-
los, o Ibama atua com três brigadas, que juntas têm 83
brigadistas distribuídos principalmente pelos municípios de
Apuí e Humaitá e na Terra Indígena Tenharim Marmelos.
O Ibama enviou ainda 23 brigadistas e especialistas como
reforço para os arredores de Manaus, além de 28 para a Terra
Indígena Andirá Marau. O ICMBio atua com mais 57
brigadistas, distribuídos em quatro grupos. Ao todo, os dois
institutos enviaram 191 brigadistas para o Amazonas.
“Uma parte das queimadas tem a ver com o desmatamento,
outra tem a ver com limpeza de terreno, que são as
queimadas aqui no entorno de Manaus”, afirmou Marina. “Os
191 brigadistas estão distribuídos na frente de queimadas
[causadas] por desmatamento e ajudando aqui naquilo que é o
trabalho da Defesa Civil, do governo do Estado.”
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O governo federal iniciou nesta quarta-feira ordem de serviço
para a dragagem de trecho de 8km do rio Solimões, entre os
municípios de Tabatinga e Benjamin Constant. A obra deve ficar
pronta em até 45 dias e tem custo estimado de R$ 38 milhões. 
Os trabalhos em trecho de 12 km no rio Madeira devem durar 45
dias e custar cerca de R$ 100 milhões, segundo Alckmin. Os
Ministérios dos Transportes, Portos e Aeroportos e o
Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT)
são responsáveis pela dragagem. O governo analisa se há outros
pontos que precisam de obras para facilitar a navegabilidade.
Até ontem havia sido decretada emergência em 55 municípios da
região e outros três estavam em processo de fazê-lo. Os
pagamentos do Bolsa Família e do Benefício de Prestação
Continuada (BPC) serão antecipados para 19 de outubro nessas
áreas. 
Os agricultores do Programa Nacional de Fortalecimento da
Agricultura Familiar que tiveram perdas de produção receberão o
seguro integral, disse o vice-presidente. O seguro-defeso, que
começaria em 15 de novembro, será antecipado em dois meses
para os pescadores.
As prefeituras devem encaminhar planos de trabalho para ajuda
humanitária ao Ministério da Integração e Desenvolvimento
Regional. Solicitações de kits de medicamentos, que podem
atender até 15 mil pessoas, devem ser encaminhadas para o
Ministério da Saúde. Segundo Alckmin, 540 médicos do
Programa Mais Médicos irão para o Amazonas.

https://cotriba.com.br/#
tel:5433248800


Sabe-se que a extração ilegal de ouro é um problema crônico no Brasil e que
causa gigantescos impactos negativos ao meio ambiente, para as populações
indígenas e também para a União. Em busca de regulamentar a matéria e até
mesmo encontrar uma maneira eficiente de rastrear a extração do ouro que
surgiu o Projeto de Lei 2580/23 com o intuito de se desenvolver mecanismo de
rastreamento digital obrigatório para operações envolvendo o ouro, através de
tecnologia do tipo blockchain.

Contextualizando, a extração do ouro poderá ser feita de duas formas: por
garimpo e por mineração. Fala-se em garimpo, quando a produção é feita em
pequena escala, quase que artesanal, por uma pessoa física ou cooperativa.
Para a extração ser considerada legal ela precisa ter, necessariamente, uma
Permissão de Lavra Garimpeira (PLG).

A venda do ouro extraído dessas PLGs ocorre através de empresas autorizadas
pelo Banco Central, conhecidas como Distribuidoras de Títulos e Valores
Mobiliários (DTVM). Tais empresas precisam apenas possuir os registros das
informações prestadas pelo vendedor em sua sede para poder comercializá-lo e o
considerar "legal".

O garimpo é a forma de extração mais comum no estado do Pará. Estado este
que receberá no próximo dia 27/10, como cota-parte, o valor de R$ 39.380.394,51
a título de royalties. Valor que o coloca na posição de maior produtor de minério
do país, segundo os dados divulgados pela Agência Nacional de Mineração
(ANM).

O problema de toda essa operação extrativista é que nem sempre as empresas
DTVMs compram ouro de uma área onde realmente foi realizado o garimpo.
Recentemente o portal Terra noticiou uma operação realizada contra empresas
suspeitas de vender ilegalmente quase R$ 10 bilhões em ouro. A suposta prática
consistia, basicamente, na venda de ouro de área diversa da PLG informada. O
Estado de Mato Grosso é o principal destino do ouro extraído no sul do Pará.

Para o advogado Djeymes Bazzi essa prática é prejudicial não só para o meio
ambiente, logicamente por fomentar a extração do ouro de áreas não permitidas,
mas também para toda a sociedade, por possuir como um dos efeitos a evasão
de divisas que ocorrem através do extremo norte do país.
O advogado ainda denuncia a utilização de cooperativas de fachada que firmam
contratos de parcerias com proprietários de PLGs apenas para conseguirem
vender o ouro extraído de área ilegal, pois, na maioria das vezes, não há
qualquer atividade garimpeira nas PLGs. Isto é, utilizam do contrato de parceria
para conseguirem emitir notas fiscais e assim "esquentar" o minério. 

"Vejo como uma conduta negligente das empresas DTVMs o que demonstra uma
inegável falha em seus sistemas de compliance, notadamente por não se
atentarem à área de onde se extraiu o ouro que estão adquirindo, ou, quando
fiscalizam não querem ou não conseguem diagnosticar eventuais
inconsistências", pontua.

O advogado conclui, ao dizer que: "a negligência ou a ineficiência em rastrear a
origem do ouro que estão adquirindo, pelas empresas compradoras, além de
gerar prejuízos milionários para os permissionários (das PLGs), atrai para si,
consequentemente, a responsabilização civil, criminal e administrativa,
emergindo, assim, o dever de indenizá-los pelos danos ocasionados".

OPERAÇÃO DA PF MIRA A EXTRAÇÃO ILEGAL DE OUROOPERAÇÃO DA PF MIRA A EXTRAÇÃO ILEGAL DE OURO
A venda do ouro extraído das PLGs ocorre através de empresas autorizadas pelo Banco Central,
conhecidas como Distribuidoras de Títulos e Valores Mobiliários (DTVM). É durante essa
negociação que se mostra necessária a due diligence e a capacidade das empresas de rastrear o
ouro que estão adquirindo.
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zambancereais@yahoo.com.br

(54) 9909-7337
Empresa do ramo

cerealista. Que tem
como objetivo

armazenar, limpar,
secar e comercializar

grãos. 

Rua São Paulo, 949. CEP 89202-200, centro. Joinville-SC
Fone: (47) 3455-2712

https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/prop_mostrarintegra?codteor=2273049&filename=PL%202580/2023
https://www.terra.com.br/noticias/mp-do-ouro-combate-ao-extrativismo-ilegal,5f3fdfb46b78ae7e7a3a3bf6638f9389t03t2xvz.html
https://www.terra.com.br/noticias/mp-do-ouro-combate-ao-extrativismo-ilegal,5f3fdfb46b78ae7e7a3a3bf6638f9389t03t2xvz.html
https://brasilmineral.com.br/noticias/garimpo-ja-ocupa-mais-area-do-que-a-mineracao-industrial
https://www.gov.br/anm/pt-br/assuntos/noticias/anm-distribuira-r-441-milhoes-de-royalties-da-mineracao-a-estados-e-municipios-produtores
https://www.gov.br/anm/pt-br/assuntos/noticias/anm-distribuira-r-441-milhoes-de-royalties-da-mineracao-a-estados-e-municipios-produtores
https://www.terra.com.br/noticias/brasil/pf-faz-operacao-contra-empresas-suspeitas-de-vender-ilegalmente-quase-r10-bi-em-ouro,4a892f24a548aa3ff01bc67c815f3d9d8xq0v71d.html
https://bazziadvogados.com.br/socios
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IMA DIVULGA RELATÓRIO MENSAL COM
AS INFORMAÇÕES DE BALNEABILIDADE

DO MÊS DE SETEMBRO

O Instituto do Meio Ambiente do Estado de Santa Catarina (IMA) divulga o relatório de balneabilidade referente ao mês de setembro. De acordo
com as coletas realizadas nos 237 pontos monitorados pelo Instituto no litoral catarinense, 177 estão próprios para banho, o que representa
74,68%. Em Florianópolis, dos 87 pontos analisados, 71 estão adequados para banho, o que equivale a 81,61%.
O Programa de Monitoramento da Balneabilidade do IMA contempla 27 municípios litorâneos e mais de 100 praias e balneários do Sul ao Norte
de Santa Catarina, compondo as cidades de: Araranguá, Balneário Arroio do Silva, Balneário Gaivota, Balneário Camboriú, Balneário Barra do
Sul, Balneário Rincão, Barra Velha, Biguaçu, Bombinhas, Florianópolis, Garopaba, Governador Celso Ramos, Imbituba, Itajaí, Itapema, Itapoá,
Jaguaruna, Joinville, Laguna, Navegantes, Palhoça, Passo de Torres, Penha, Balneário Piçarras, Porto Belo, São Francisco do Sul e São José.
O Relatório do mês de setembro com todas as informações da pesquisa podem ser conferidas na íntegra neste link: Inserir um pouquinho de
texto
Metodologia e legislaçãoAs amostras são analisadas pelo método fluorogênico tendo como substrato o Colilert-18, conforme diretrizes do
Standard Methods for the Examination of Water and Wastewater, 23ª edição, Método 9223 B que consiste na quantificação dos coliformes totais
e Escherichia coli.
Conforme a Resolução Conama nº 274, de 29 de novembro de 2000, o ponto é considerado “PRÓPRIO” quando em 80% ou mais de um
conjunto de amostras coletadas nas últimas 5 semanas anteriores, no mesmo local, houver no máximo 800 Escherichia coli por 100 mililitros. O
ponto é considerado “IMPRÓPRIO” quando em mais de 20% de um conjunto de amostras coletadas nas últimas 5 semanas anteriores, no
mesmo local, for superior a 800 Escherichia coli por 100 mililitros ou quando, na última coleta, o resultado for superior a 2000 Escherichia coli
por 100 mililitros.
Atenção aos banhistas. Não é recomendado o banho de mar nas primeiras 24/48 horas após a ocorrência de chuvas de maior intensidade, bem
como, nas proximidades de saída de canais ou galerias de águas pluviais, pois as chuvas podem arrastar material contaminado, o que deteriora
a qualidade das águas para banho.
Divulgação. De novembro a março, o IMA divulga o monitoramento da balneabilidade das praias catarinenses semanalmente. Já entre os meses
de abril e outubro, a pesquisa é divulgada mensalmente. O Programa de Monitoramento do IMA segue um cronograma de coletas
preestabelecido. À medida que as análises vão sendo concluídas pelo laboratório do IMA, o resultado do ponto é atualizado automaticamente
no mapa do site: balneabilidade.ima.sc.gov.br e no aplicativo Praia Segura do Corpo de Bombeiros Militar de Santa Catarina (CBMSC).
Para acompanhar os resultados das coletas, basta clicar no ponto do seu interesse e conferir no mapa do site o status da propriedade da praia
e a data da última coleta realizada no local. O site também possui o menu “histórico”, um espaço de pesquisa onde é possível acessar as datas
das coletas e os resultados de todos os pontos amostrados.

https://balneabilidade.ima.sc.gov.br/relatorio/downloadPDF/2023-09-29
https://balneabilidade.ima.sc.gov.br/relatorio/downloadPDF/2023-09-29
https://www.ima.sc.gov.br/index.php/qualidade-ambiental/balneabilidade/cronogramas-e-coletas
https://www.ima.sc.gov.br/index.php/qualidade-ambiental/balneabilidade/cronogramas-e-coletas
https://balneabilidade.ima.sc.gov.br/


O Ministério do Meio Ambiente e Mudança do Clima (MMA) publicou o edital de R$ 7 milhões para apoiar projetos
inovadores de compostagem e agricultura urbana e periurbana. O chamamento ficará aberto até o dia 9/10 na Plataforma
Transferegov.br, para propostas de municípios, do Distrito Federal e consórcios públicos intermunicipais que atuem na
gestão de resíduos sólidos.
A verba do edital virá do orçamento da Secretaria Nacional de Meio Ambiente Urbano e Qualidade Ambiental (SQA) do
MMA. Cada projeto selecionado receberá de R$ 700 mil a R$ 1 milhão, não reembolsáveis, e deverá ser executado no
prazo de 24 a 36 meses.
A seleção busca propostas que implantem, ampliem ou aperfeiçoem sistemas de compostagem de resíduos orgânicos, de
forma integrada a iniciativas de agricultura urbana e periurbana. Serão apoiadas iniciativas que promovam a alimentação
saudável, saúde, geração de emprego e renda, além de contribuir para a qualidade ambiental, a adaptação às mudanças
climáticas e o combate à insegurança alimentar.
As propostas devem prever a realização da compostagem a partir de resíduos orgânicos segregados na fonte, garantindo a
produção de composto orgânico de qualidade para iniciativas de agricultura urbana e periurbana. Também devem prever a
contratação de cooperativas ou associações de catadores de materiais recicláveis ou agricultores para prestação de
serviços. 
O preenchimento do Sistema Nacional de Informações sobre a Gestão dos Resíduos Sólidos (Sinir) é requisito obrigatório
para os entes federativos acessarem recursos do MMA em projetos envolvendo a gestão de resíduos. O módulo do Sinir
para os Estados e municípios foi reaberto para preenchimento até 8/10/2023. A agricultura urbana e periurbana, explicou o
secretário Adalberto Maluf, traz benefícios como a segurança alimentar urbana, fortalecimento da economia local e
aumento da resiliência de sistemas alimentares urbanos.

Fone: (63) 99200-6468

MMA LANÇA EDITAL PARA APOIAR INICIATIVAS DEMMA LANÇA EDITAL PARA APOIAR INICIATIVAS DE
COMPOSTAGEM E AGRICULTURA URBANACOMPOSTAGEM E AGRICULTURA URBANA
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https://www.gov.br/mma/pt-br/mma-lanca-edital-para-apoiar-iniciativas-de-compostagem-e-agricultura-urbana/edital-sqa-no-01-2023-compostagem-e-agricultura-urbana-e-periurbana
https://discricionarias.transferegov.sistema.gov.br/voluntarias/mrosc/ChamamentoPublico/chamamentoPublicoConsultaResultado.jsf
https://discricionarias.transferegov.sistema.gov.br/voluntarias/mrosc/ChamamentoPublico/chamamentoPublicoConsultaResultado.jsf


O Instituto Água e Terra (IAT), vinculado à secretaria
estadual do Desenvolvimento Sustentável, confirmou
nesta quinta-feira (29) o resultado da segunda força-
tarefa contra o desmatamento ilegal na Região
Sudoeste do Paraná. Foram emitidos 167 Autos de
Infração Ambiental (AIA), 34% a mais em relação à
primeira operação, em maio. Os fiscais aplicaram
multas no valor de R$ 2.731.800,00.
A área embargada totalizou 245,42 hectares, o
equivalente à área urbana de Califórnia, no Vale do
Ivaí, com interdição completa das propriedades para
qualquer atividade econômica, além de o responsável
ficar obrigado a regenerar com vegetação nativa o que
foi desmatado.
A ação de combate ao desmatamento ocorreu entre os
dias 18 e 25 de junho em 21 municípios da região e
contou com agentes fiscais, profissionais do Núcleo de
Inteligência Geográfica e da Informação (NGI) do IAT e
dos escritórios regionais do órgão ambiental. Salto do
Lontra, com 29 registros, foi a cidade com maior
número de ocorrências. Na sequência aparecem Nova
Esperança do Sudoeste e Planalto, ambas com 27
focos de crimes contra o meio ambiente.
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Viveiros do IAT produziram mais de meio milhão de
mudas de araucária desde 2019

.

De acordo com o chefe do escritório regional do IAT em
Francisco Beltrão, Zellio Casa, o Sudoeste do Paraná é
uma das regiões que mais apresenta alertas de
desmatamento monitorados pelo NGI. “Essas operações
são importantes para inibir o desmatamento ilegal, já que
a informação das autuações e da própria fiscalização
está circulando na região”, afirmou.
Ele lembrou que os proprietários que cometem esse tipo
de crime acabam por sofrer também penalidades
paralelas àquelas emitidas pelo IAT. “Proprietários rurais
procuraram o Instituto Água e Terra com os alertas
impressos pelo próprio banco para que tomem as
providências necessárias para liberar o financiamento
bancário. Quem prejudica o meio ambiente não tem
crédito”, disse o chefe regional.
FISCALIZAÇÃO – Essa é a segunda grande ação de
fiscalização contra o desmatamento liderada pelo IAT
apenas nesta semana. Na segunda-feira (26), fiscais do
escritório regional de Ponta Grossa, nos Campos Gerais,
localizaram 31,1 hectares desmatados em Piraí do Sul. 

https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/IAT-aplica-mais-de-R-3-milhoes-em-multas-por-desmatamento-ilegal-na-regiao-Sudoeste
https://www.google.com/search?q=panificadora+irm%C3%A3os+doege&oq=panificadora+irm&gs_lcrp=EgZjaHJvbWUqBwgAEAAYgAQyBwgAEAAYgAQyDQgBEC4YrwEYxwEYgAQyBggCEEUYOTIHCAMQABiABDIHCAQQABiABDINCAUQLhivARjHARiABDINCAYQLhivARjHARiABDINCAcQLhivARjHARiABDIHCAgQABiABDIHCAkQABiABNIBCDg2NDdqMGo3qAIAsAIA&sourceid=chrome&ie=UTF-8#
https://www.google.com/search?q=panificadora+irm%C3%A3os+doege&oq=panificadora+irm&gs_lcrp=EgZjaHJvbWUqBwgAEAAYgAQyBwgAEAAYgAQyDQgBEC4YrwEYxwEYgAQyBggCEEUYOTIHCAMQABiABDIHCAQQABiABDINCAUQLhivARjHARiABDINCAYQLhivARjHARiABDINCAcQLhivARjHARiABDIHCAgQABiABDIHCAkQABiABNIBCDg2NDdqMGo3qAIAsAIA&sourceid=chrome&ie=UTF-8#
https://www.google.com/search?q=panificadora+irm%C3%A3os+doege&oq=panificadora+irm&gs_lcrp=EgZjaHJvbWUqBwgAEAAYgAQyBwgAEAAYgAQyDQgBEC4YrwEYxwEYgAQyBggCEEUYOTIHCAMQABiABDIHCAQQABiABDINCAUQLhivARjHARiABDINCAYQLhivARjHARiABDINCAcQLhivARjHARiABDIHCAgQABiABDIHCAkQABiABNIBCDg2NDdqMGo3qAIAsAIA&sourceid=chrome&ie=UTF-8#
https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/Viveiros-do-IAT-produziram-mais-de-meio-milhao-de-mudas-de-araucaria-desde-2019
https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/Viveiros-do-IAT-produziram-mais-de-meio-milhao-de-mudas-de-araucaria-desde-2019
https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/Fiscalizacao-do-IAT-identifica-311-hectares-de-area-desmatada-em-Pirai-do-Sul


Patrimônio natural: Paraná tem 26,2 mil km² de
Unidades de Conservação

Nova tecnologia trará velocidade e ampliará eficiência
dos cadastros de imóveis rurais do Paraná

Neste caso, além do embargo das propriedades, o volume
total de multas pode chegar a mais de R$ 320 mil.

O combate intenso aos crimes ambientais pelo Governo
do Estado começou a apresentar resultados positivos.
Segundo o Relatório Anual do Desmatamento no Brasil
divulgado neste mês pela plataforma colaborativa
MapBiomas, o Paraná reduziu em 42% o desmatamento
entre 2021 e 2022, o segundo melhor índice do País.
“É uma ótima notícia para o Paraná porque reflete um
trabalho bem sério que estamos desenvolvendo. Reforça
que nossas ações de monitoramento, fiscalização,
repressão e educação ambiental, implementadas desde
2019 pelo governo de Ratinho Junior, estão surtindo os
efeitos desejados”, destacou Everton Souza, diretor-
presidente do Instituto Água e Terra.
Essas operações contam com a parceria do Batalhão da
Polícia Militar de Operações Aéreas (BPMOA) e do
Batalhão da Polícia Ambiental Força-Verde (BPAmb-FV)
para a vistoria in loco via terrestre ou com o apoio de
aeronaves do Governo do Estado.

tualmente, o núcleo de inteligência do IAT monitora alertas
das plataformas Mapbiomas e Global Forest Watch. 
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AAs imagens de satélite utilizadas, além das disponíveis no
Google Earth, são as PlanetScope, com resolução espacial
de 3 metros e que são capturadas diariamente. O Núcleo
de Inteligência Geográfica e da Informação do IAT recebeu
4.688 alertas de desmatamento entre 2019 e 2023, que
correspondem a 20.081 hectares paranaenses desmatados
– aproximadamente 20 mil campos de futebol. O IAT já
autuou mais de 50% das áreas desmatadas, ou seja,
10.573 hectares foram embargados.
DENÚNCIAS – Em caso de denúncias de crime ambiental,
é necessário acionar a Ouvidoria do IAT ou os escritórios
regionais mais próximos do município. Estão disponíveis ao
público os telefones (41) 3213-3466 e (41) 3213-3873 ou
0800-643-0304 e, ainda, o contato da Polícia Ambiental
(41) 3299-1350.
Estado abre viveiros para incentivar educação ambiental e
adere a pacto de defesa da fauna
CRIME – Quem pratica o desmatamento ilegal está sujeito
a penalidades administrativas previstas na Lei Federal nº
9.605/98 (Lei de Crimes Ambientais) e no Decreto Federal
nº 6.514/08 (Condutas Infracionais ao Meio Ambiente). O
responsável também pode responder a processo por crime
ambiental.

https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/Patrimonio-natural-Parana-tem-262-mil-km2-de-Unidades-de-Conservacao
https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/Patrimonio-natural-Parana-tem-262-mil-km2-de-Unidades-de-Conservacao
https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/Nova-tecnologia-vai-dar-velocidade-e-ampliar-eficiencia-dos-cadastros-de-imoveis-rurais
https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/Nova-tecnologia-vai-dar-velocidade-e-ampliar-eficiencia-dos-cadastros-de-imoveis-rurais
https://www.aen.pr.gov.br/Noticia/Com-fiscalizacao-rigida-IAT-aumenta-numero-de-autuacoes-sobre-os-desmatamentos
https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/Desmatamento-no-Parana-reduziu-42-em-2022-aponta-relatorio-do-MapBiomas
https://www.iat.pr.gov.br/Noticia/Desmatamento-no-Parana-reduziu-42-em-2022-aponta-relatorio-do-MapBiomas


Avenida Brasília , São Francisco do Sul, SC, Brazil, 89240-000Avenida Brasília , São Francisco do Sul, SC, Brazil, 89240-000

A ministra do Meio Ambiente e Mudança do Clima, Marina
Silva, apontou que 1.038 municípios brasileiros são mais
vulneráveis a eventos críticos e não descartou decretar estado
de emergência climática nessas áreas. Marina destacou a
necessidade da mitigação, da adaptação e da transformação
para um modelo sustentável de desenvolvimento, com novos
modelos econômicos, sociais e culturais.
Outras autoridades e especialistas no tema participaram da
oficina, entre eles Fernanda Machiaveli, do Ministério do
Desenvolvimento Agrário; Mauro Pires, presidente do ICMBio;
Osvaldo de Moraes, do Ministério da Ciência, Tecnologia e
Inovação; Volnei Barretos, do Ministério da Integração e do
Desenvolvimento Regional; e João Paulo Capobianco,
secretário-executivo do Ministério do Meio Ambiente. O evento
foi acompanhado pela coordenadora da Assessoria do Clima
da Sema, Daniela de Lara.
Regulação dos Recursos Hídricos
As agendas em Brasília se estendem durante o período da
tarde, quando secretária Marjorie e o diretor de Recursos
Hídricos e Saneamento da Sema, Luciano Cardone, participam
do Seminário Nacional para Integração da Regulação de
Recursos Hídricos, promovido pela Agência Nacional de
Águas e Saneamento Básico (ANA).

Texto: Vanessa Trindade/Ascom Sema

A secretária do Meio Ambiente e Infraestrutura do Rio
Grande do Sul, Marjorie Kauffmann, representou a
Associação Brasileira das Entidades Estaduais do Meio
Ambiente (Abema), na oficina Emergência Climática –
As ações federais diante de crescentes desafios. O
evento, promovido pelo Ministério do Meio Ambiente e
Mudança do Clima, reuniu autoridades nacionais e
internacionais na sede do Instituto Chico Mendes
(ICMBio), em Brasília.
Durante sua apresentação, Marjorie, que é secretária-
geral da Abema, apresentou a situação dos estados
com relação à execução dos compromissos climáticos,
com dados que constam no RoadMap da instituição.
Em 2022, cerca de 40% das ações estaduais estavam
em estágios iniciais.
O Rio Grande do Sul aparece entre os dez estados que
mais atingiram as metas climáticas. A consolidação dos
dados será apresentada na Conferência do Clima
(COP 28), que acontece no mês de novembro em
Dubai.
A mediação do painel ficou por conta de Ana Toni,
secretária Nacional de Mudança do Clima. A tragédia
climática que atingiu o Rio Grande do Sul, sobretudo o
Vale do Taquari, foi outro tema abordado.
“No RS temos mais de 500 estações de monitoramento
hidrometeorológicas e, de forma integrada com a
Defesa Civil, os alertas foram dados para a região, mas
talvez não com o nível de gravidade com relação à
dimensão do evento. Nós precisamos revisar os nossos
modelos de alerta e, principalmente, investir na
educação ambiental”, reforçou a secretária.
Mami Mizutori, representante especial da Secretaria-
Geral de Redução de Riscos de Desastres da
Organização das Nações Unidas (ONU), palestrou na
abertura do evento. Na sua fala, citou o ciclone que
atingiu o Rio Grande do Sul e a necessidade de ações
urgentes para a mitigação e resiliência climática para
reduzir os riscos de catástrofes, com foco nas pessoas,
abordando o combate à pobreza e colocando a
desigualdade social no centro das discussões.
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MADEIREIRA CANELLOMADEIREIRA CANELLO

Rodovia Br 293, Km 181, 2km Do Trevo C/Rs473,

 S/N, Sao Domingos Bagé/RS - CEP 96400-970

IMA PROMOVE CAPACITAÇÃO DO PLD NAS REGIONAIS DEIMA PROMOVE CAPACITAÇÃO DO PLD NAS REGIONAIS DE
BLUMENAU, JARAGUÁ DO SUL, JOINVILLE E RIO DO SULBLUMENAU, JARAGUÁ DO SUL, JOINVILLE E RIO DO SUL

O Instituto do Meio Ambiente (IMA) realizou nos dias 12, 13 e 14 de junho, a

capacitação dos coordenadores municipais das Coordenadorias de

Desenvolvimento Ambiental do IMA (CODAMs) de Blumenau, Jaraguá do Sul, Joinville

e Rio do Sul.

R. Brasília, 1111 - Alto Bonito, Caçador SC, 89500-000
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(45) 3028-0818(45) 3028-0818

Av. Jules Rimet 587, Foz do Iguaçu PR

https://www.google.com/search?q=fiola+industria+de+cal%C3%A7ados+ltda&oq=fiola+calcados+&aqs=chrome.1.69i57j0i22i30j0i13l4j46i13j0i13l3.10299j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8#
https://www.google.com/search?q=fiola+industria+de+cal%C3%A7ados+ltda&oq=fiola+calcados+&aqs=chrome.1.69i57j0i22i30j0i13l4j46i13j0i13l3.10299j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8#
https://www.google.com/search?q=fiola+industria+de+cal%C3%A7ados+ltda&oq=fiola+calcados+&aqs=chrome.1.69i57j0i22i30j0i13l4j46i13j0i13l3.10299j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8#
https://www.google.com/search?q=fiola+industria+de+cal%C3%A7ados+ltda&oq=fiola+calcados+&aqs=chrome.1.69i57j0i22i30j0i13l4j46i13j0i13l3.10299j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8#
mailto:comercial@distriforte.com.br


 No próximo ano, o PLD buscará a adesão dos
municípios de pequeno porte das regionais de
Caçador, Chapecó e Joaçaba.
O Programa Penso, Logo Destino (PLD) foi
idealizado pelo Instituto do Meio Ambiente (IMA)
com o apoio do Governo do Estado de Santa
Catarina e já conta com a adesão de 148
municípios catarinenses. O PLD tem como foco o
envolvimento e a conscientização das pessoas
sobre a correta disposição dos resíduos sólidos,
com o objetivo de tornar Santa Catarina o estado
brasileiro que mais recicla, reutiliza e produz menos
resíduos sólidos urbanos.
O PLD tem a meta de conquistar até 2024 a adesão
de 224 municípios com até 20 mil habitantes. Já em
2025, o cronograma do PLD prevê a inclusão de 41
municípios de médio porte, com população entre 20
mil e 50 mil habitantes, e em 2026, o objetivo é
garantir a adesão das grandes cidades com mais de
50 mil habitantes.
A correta disposição dos resíduos sólidos é um
tema que gera amplas discussões e mobiliza os
estados brasileiros em busca de alternativas desde
a criação da Política Nacional de Resíduos Sólidos
(PNRS), instituída pela Lei nº 12.305/2010.

O treinamento faz parte do Programa Penso, Logo
Destino (PLD) e proporcionou aos participantes a
oportunidade de conhecer os sistemas de logística
reversa de eletroeletrônicos, pilhas, lâmpadas, pneus
inservíveis e embalagens de agrotóxicos, além do
aprendizado sobre a operacionalização do programa.
Os eventos realizados em parceria com Associação
dos Municípios do Alto Vale do Itajaí (AMAVI),
Associação de Municípios do Nordeste de Santa
Catarina (AMUNESC) e Consórcio Intermunicipal do
Médio Vale do Itajaí (CIMVI), e contou com a
participação de 76 representantes dos 37 municípios
que assinaram o Termo de Cooperação com o PLD.
O Programa Penso, Logo Destino continua
expandindo sua atuação, com o objetivo de alcançar
um número cada vez maior de cidades e conscientizar
mais cidadãos sobre a importância de adotar práticas
sustentáveis em relação aos resíduos. Os municípios
já estão aptos a participar dos recolhimentos
itinerantes que serão realizados nos meses de
setembro e outubro de 2023.
Com a participação dessas CODAMs, o PLD já
capacitou 148 municípios com abrangência em 13 das
16 CODAMs do IMA, restando apenas 3 a serem
incluídas em 2024, de acordo com o planejamento do
programa.
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“Estamos muito felizes por alcançar número recorde de inscritos, e mais ainda, por constatar, através das
inscrições, que temos em Santa Catarina, empresas e instituições focadas e comprometidas com o meio
ambiente e o desenvolvimento sustentável do nosso estado”, comenta a presidente do IMA, Sheila
Meirelles.

Os cases vencedores serão detalhados pelo Anuário Ambiental Fritz Müller 2023, que será lançado durante
a solenidade de entrega da premiação com previsão para ser realizada no mês de novembro. Durante a
premiação, uma personalidade com destacada atuação ambiental também receberá o Prêmio Raulino Reitz.

A lista dos vencedores será divulgada nos canais de comunicação do IMA e pela imprensa. O local e a data
da solenidade de premiação serão anunciados pelo Instituto do Meio Ambiente em momento oportuno.
Email

IMA RECEBE 125 PROJETOS E BATE RECORDE

DE INSCRIÇÕES NA 24ª EDIÇÃO DO PRÊMIO

FRITZ MÜLLER
A 24ª edição do Prêmio Fritz Müller bateu recorde de
inscrições. Com 125 projetos inscritos, a premiação
realizada pelo Governo do Estado de Santa Catarina
através do Instituto do Meio Ambiente (IMA) possui 12
categorias diferentes voltadas a projetos e ações
desenvolvidos nas áreas de: Agricultura Sustentável;
Conservação de Insumos de Produção (Água);
Conservação de Insumos de Produção (Energia);
Conservação de Recursos Naturais e da Vida
Silvestre; Controle da Poluição; Educação Ambiental;
Gestão Ambiental; Projetos Socioambientais;
Reciclagem; Recuperação de Áreas Degradadas;
Resíduos Sólidos e Turismo Ecológico e Sustentável.

O recorde anterior de inscrições do prêmio foi em
2018, com 124 cases inscritos à época. A partir de
agora, os cases serão avaliados por uma comissão
julgadora eminentemente técnica designada pela
presidência do IMA.
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área sob alertas de desmatamento caiu 31% na
Amazônia e aumentou 35% no Cerrado de janeiro
a maio em relação ao mesmo período de 2022,
segundo dados do Deter, sistema do Instituto
Nacional de Pesquisas Espaciais (Inpe). O MMA
realizou entrevista coletiva nesta quarta-feira (7/6)
para apresentar os dados e ações realizadas.
Na Amazônia, 20 municípios concentraram 55%
do desmatamento verificado de janeiro a maio: 8
de Mato Grosso, 6 do Amazonas, 4 do Pará, 1 de
Rondônia e 1 do Roraima. Quase metade (46,5%)
do desmatamento ocorreu em áreas inscritas no
Cadastro Ambiental Rural (CAR).
Entre as medidas aplicadas desde janeiro para
controle do desmatamento no bioma, houve alta
de 179% dos autos de infração, de 128% dos
embargos, de 107% das apreensões e de 203%
das destruições de equipamentos usados em
crimes ambientais. 

conduvale@conduvale.com.br

Rod. SC 355 Km 54, 2545 89560000 Videira, SC
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Desmatamento na Amazônia cai 31% de janeiro a
maio No Cerrado houve alta de 35% no mesmo

período; MMA anuncia ações em coletiva

COMBATE AO DESMATAMENTO

O aumento da fiscalização ocorreu de janeiro a
maio na comparação com a média para o
mesmo período nos últimos quatro anos.
Também houve o cancelamento de 1,6 milhão
de m3 de créditos ilegais de produtos florestais
no sistema federal de controle; apreensão de
gado em áreas embargadas por desmate ilegal;
aplicação de embargo remoto em áreas
públicas federais; e cancelamento, suspensão
ou identificação de pendência em todas as
áreas inscritas no CAR com sobreposição em
Terras Indígenas, Unidades de Conservação e
Florestas Públicas Não Destinadas, entre
outras medidas. Desde janeiro, não há registros
ativos de imóveis rurais no CAR sobrepostos a
Terras Indígenas.



O Plano de Ação para Prevenção e Controle do Desmatamento na Amazônia Legal
(PPCDAm) foi lançado pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva e pela ministra
Marina Silva em cerimônia no Palácio do Planalto.

A queda de 31% da área sob alertas de desmatamento na Amazônia ocorreu após
aumento de 54% de agosto a dezembro, no governo anterior.

No Cerrado, 24 municípios concentraram metade do desmatamento verificado de
janeiro a maio de 2023: 10 na Bahia, 5 no Maranhão, 4 no Piauí, 3 em Tocantins, 1
em Mato Grosso e 1 no Pará. A parcela do desmatamento que ocorreu em áreas
inscritas no CAR chegou a 77%.

A fiscalização no Cerrado de janeiro a maio resultou em alta de 16% dos autos de
infração, de 37% dos embargos, de 29% das apreensões e de 38% da destruição de
equipamentos usados em crimes ambientais na comparação com a média para o
mesmo período nos últimos quatro anos.

Desde maio, o MMA encaminhou ofícios para todos os Estados do Cerrado
solicitando dados de autorização de supressão de vegetação, mas nenhum
respondeu até o momento. Indícios apontam que pelo menos metade do
desmatamento no bioma ocorreu com autorização emitida pelos Estados.

O Ibama encaminhará notificação aos Estados para enviarem os dados de todas
as autorizações de supressão de vegetação nativa emitidas nos últimos 4 anos nos
24 municípios com maior índice de desmatamento para verificação da
legalidade/regularidade das autorizações.
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KM118PECASCAMINHOES

VARIEDADES DE PEÇAS PARA VOCÊ

FVKMPECAS@GMAIL.COM

LUIS SEMENTES DE CEBOLA
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https://www.google.com/search?gs_ssp=eJzj4tVP1zc0TCszKTAwNyg0YLRSNaiwNElJMzZOMjIwNEo0t7BIszKoME6xNDU2t0hOMzQ0SzUyT_KSzc5VMDS0UChIPbw8sVihILEoUSE5MTczL-Pw1tRiAOw1Ghs&q=km+118+pe%C3%A7as+para+caminh%C3%B5es&rlz=1C1CHZN_pt-BRBR971BR971&oq=KM118&aqs=chrome.4.69i57j0i10l3j46i10i175i199l2j0i10j0i30j0i10i30l2.7410j0j7&sourceid=chrome&ie=UTF-8#
https://www.google.com/maps/dir/?api=1&destination=-27.410357%2C-49.6055358



